

つきさっぷ町連だより



町連会長2年目に向けて

月寒地区町内会連合会会長 山田 重孝

町連会長を務めて丁度1年が経ちました。1期2年間の折り返し点ですが振り返ってみる余裕すらありませんでした。昨年もコロナ禍ではありましたが色々な会議が多く、無我夢中であっちこっちを走り回っていたような気がします。また各部の活動も部長さん以下、コロナ対策に苦労をしながら様々な工夫をして行事を実施してきました。10月には町連創立50周年記念式典を実施して、月寒地区が一致団結した姿を見てもらうことができました。

今年は5月8日より新型コロナの分類が2類から5類に引き下げられたこともあり、4年ぶりとなるコロナ以前のイベントが戻ってくることを期待し、大変楽しみにしております。4月22日(土)に開催された定期総会も無事終了し、各部が新年度の事業に向かいスタートを切ったところです。札幌市も4月1日から「札幌市未来へつなぐ町内会ささえ条例」を制定して、町内会の維持と活動の活性化を図っています。これにより各種助成金も増額されました。大いに活用していきましょう！

町連を支える77の町内会いずれも、役員のなり手が無く、また、若手の加入もなく困っています。制定された条例が活性化の起爆剤になってほしいと願っています。

30年度の札幌オリパラの誘致は、東京オリンピックの不祥事の影響で不透明のままですが、安心して暮らせる月寒の街を築くために、今年も皆さんと一緒に力を合わせて頑張っていきましょう。

令和5年度町連定期総会を開催！

4月22日(土)午後2時から、月寒公民館第3研修室において、令和5年度月寒地区町内会連合会(町連)の定期総会が開催されました。

昨年、3年ぶりに一堂に会しての開催となった当総会ですが、今年も各町内会会長のほか町連役員など約70人が出席されました。また、今年は実に4年ぶりとなる懇親会も併せて開催され、久しぶりに賑やかな親交を深める場になりました。

今年度から新たに町内会長を務められる岩瀬功和さん(第一はまなす町内会)をはじめ、13名の新町内会長が紹介された後、朝日町内会の射水隆会長を議長に選出して議事に入りました。

議事では、令和4年度事業報告など4件の報告事項、令和5年度事業計画など議案3件が上程され、すべて満場一致で承認されました。【関連記事は2・3面に掲載】

【月寒地区広報誌 第18号】

発行日：令和5年6月26日

発行元：月寒地区町内会連合会(町連)

豊平区月寒中央通7丁目8-19

月寒まちづくりセンター内

電話・ファクス 852-9288

4年ぶりに
懇親会も



肃々と議事が進められました

4年ぶりの懇親会

コロナ禍になって久しく開催を取り止めとしていた定期総会後の懇親会を、今年は4年ぶりに開催することができました。

懇親会には町内連合会の顧問である高木宏壽衆議、大越農子道議、三上洋右市議、小竹ともこ市議、好井七海市議、札幌市から芝井静男豊平区長らを来賓としてお迎えし、約60人の参加のもと和やかに執り行われました。



三佐川副会長の音頭で乾杯

久しぶりに顔を合わせての懇親会ということもあり最初はどこか他人行儀(?)な参加者達も宴が進むほどに打ち解けた雰囲気となり最後は笑顔で閉宴となりました。

今年はこのような機会も増え、コロナ前の日常が一日でも早く戻ってくることを期待したいと思います。

おつかれさまでした

定期総会に先立ち、昨年度をもって町内会長や町連役員を退任された2名の方々に、札幌市長からの感謝状が芝井静男豊平区長から贈られました。

引き続き、町連からは、感謝状と記念品が贈呈されました。

月寒七区第一町内会
月光町内会

小仲美智子さん
富山徳晴さん



芝井区長から感謝状を受け取る小仲さん

花を通じたふれあいの場づくり～とよひら HANA-LAND

豊平区内を花で彩り、植花を通じたふれあいやふるさと意識の醸成を図るため平成4年度から始められた「とよひら HANA-LAND 事業」。

今年度は20町内会が参加して5月中旬から6月初旬にかけて実施され、ペチュニア（豊平区の花）やマリーゴールドなどの花苗が歩道や公園などに植えられました。

また、月寒地区内に所在する「まちづくりパートナー」企業もこの活動に参加し、住民の皆さんとともに協働の花を咲かせています。



花苗を植える参加者たち

さまざまな催しも復活のきざし



昨年の親子ふれあいコンサートの様子
(YOUTUBEによるライブ配信)

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、ここ数年は事業のほとんどが中止や規模を縮小しての限定的な開催となっておりました。今年5月に新型コロナウイルスの感染症分類が2類から5類に引き下げになったことにより全国的にさまざまなイベントや催し物が復活のきざしを見せてています。町連各部においても今年度は、いろいろな事業やイベントを復活させるべく準備を進めています。

月寒公民館で実施される「ワクワクあんぱんさろん」や「おひとり暮らしお楽しみ会」「親子ふれあいコンサート」のほか、ドッジボール大会やカルタ大会など青少年関連の事業も諸状況を踏まえながらの開催を予定しています。

また、夏には「フェスタつきさっぷ」冬には「ホワイトジャンボフェスタ」の開催も楽しみにしていただきたいと思います。



ホワイトジャンボフェスタの様子(2020年)

きれいな川で住みよいまちに ~月寒川河川清掃~

月寒地区では例年、地区内を流れる月寒川に面する町内会の協力を得て、春の訪れとともに河川清掃を実施しています。今年は5月7日、14日、21日の3日間に分かれての実施となりました。



沢山の方々が参加してくれました



こんな大物も捨てられていました

取材に訪れた5月14日はやや風が強いものの汗ばむほどの陽気のもと、各自ポリ袋と火ばさみを手に、月寒川の左岸河川敷を歩き、枯れた枝や漂流物を拾い上げていました。

まちセンに新所長

札幌市の定期異動により4月1日から櫻岡弘司さんが月寒まちづくりセンター所長に着任されました。



月寒の皆さんよろしくお願ひします。市政へのお問い合わせや地域での困りごとなど、気軽に声掛けください

令和5年度の事業

各部からのお知らせ

体育部

体育部は、野球、ドッジボール、カーリング等各種スポーツ大会の企画実施、札幌マラソン、国際スキーマラソン等の従事、豊平区スポーツ推進委員会月例会への参加、月寒地区パークゴルフ大会の実施などの活動を行っています。今年度も月寒地区パークゴルフ大会を9月16日(土)に開催予定ですのでは是非ともご参加ください。



昨年のパークゴルフ大会の様子

女性部

女性部はお年寄りや子どもに対する福祉事業への協力や食の安全、女性の健康診断奨励に関する活動などを行っています。今年は総会の後に「食品ロスを減らすために」の研修会を実施しました。また、毎年恒例の「第32回お一人暮らしお楽しみ会」も開催します。

この他送迎付きがん検診、手作り雑巾の寄贈、とよひら福祉募金活動も行っておりますので、ご協力をお願いいたします。

さらに月寒音頭、3TY体操の普及活動も行っています。



月寒音頭



3TY体操

編集後記

昨年から対面方式が再開した定期総会に加え、懇親会も4年ぶりの開催とコロナ以前の日常を取り戻す動きが活発になってきた。これまで様々な制約や配慮で行えなかった各部行事も、今年は本格的に実施できそうである。とはいえたまだ不安を抱える方がいることも事実であり、十分に配慮しながら進めてまいりたい。

福祉厚生部

福祉厚生部では、月寒から詐欺被害に遭う方が出ないようという願いを込め「詐欺電話等防止カード」を作成し各民生委員がそれぞれ日々見守りをしている高齢者にお配りしました。



詐欺電話等防止カード

ご自宅の電話の側に常備し、ご利用いただけたら幸いです。また9月には、数え年で喜寿、米寿になられる方々（今年は昭和22年、昭和11年生まれの方）にささやかなお祝いの品をお届けする予定です。お楽しみに！

私たちは、より地域に根差した活動を目指して地域の福祉活動に邁進してまいりますので、皆様のお力添えをよろしくお願いいたします。

月寒地区の“いま”

(令和5年4月1日現在)

人口：38,264人
世帯数：21,886世帯
町内会数：77町内会